

vertu du pouvoir qu'il tient de Jésus-Christ lui-même comme successeur direct des apôtres, prononce ces grandes paroles : « Recevez le Saint Esprit, » et entonne le *Veni Creator*.

L'effet est très grand et vraiment solennel. Puis, viennent successivement l'onction de la tête, l'onction des mains, souvenir de l'Ancien Testament ; « Que l'huile sainte consacre ces mains, comme Samuel sacra David roi et prophète ; » la remise ou tradition de la crosse, de l'anneau, et enfin des saints Evangiles, avec ces mots : « Recevez l'Evangile, allez, prêchez au peuple qui vous est confié : Dieu est assez puissant pour augmenter en vous sa grâce. »

Et alors Mgr Fabre, évêque consécrateur, donne le baiser de paix au nouvel élu, puis la messe continue.

Après l'Evangile M. le chanoine Bruchési monte en chaire et prononce le sermon dont nous donnons ci-après, dans ce supplément, le texte complet.

\* \* \*

Au moment de l'offertoire, Mgr Emard vient déposer aux pieds de l'évêque consécrateur deux flambeaux allumés, deux pains, et deux barils pleins de vin.

A la fin de la messe, lorsque la bénédiction a été donnée aux fidèles par l'évêque consécrateur, celui-ci bénit la mitre et les gants du nouvel évêque, puis il place la mitre sur la tête de l'évêque consacré, et alors a lieu l'intronisation. Mgr Fabre, sans mitre, conduit Mgr Emard au trône qui est placé dans le chœur du côté de l'Evangile, et lui met le bâton pastoral à la main gauche, en entonnant le chant solennel du « *Te Deum*. »

Puis le nouvel évêque qui est maintenant revêtu de la plénitude du sacerdoce, descend, mitre en tête, la crosse à la main les degrés du trône, donnant pour la première fois la bénédiction à toute l'assistance à genoux devant lui, et pendant que le chœur chante l'hymne de gloire, il parcourt l'église, appelant sur tous les grâces du Seigneur ; et sortant sur le perron de la cathédrale où se presse la foule qui n'a pu pénétrer dans le temple, il la bénit solennellement.

Grand spectacle qui émeut tous les cœurs et fait couler bien des larmes !

Au premier rang de la grande allée de l'église, quatre sièges avaient été réservés pour les membres les plus proches de la